

GROUPE D'ETUDE DU MEROU

Extrait du compte rendu de l'Assemblée générale 2023

Mission 2022

Recensement des mérous bruns et des corbs aux Aresquiers : 09-11/09/2022

Présentation François BONHOMME

Cette mission planifiée à l'initiative du GEM avait pour but d'effectuer un "état zéro" de la population de mérous bruns Epinephelus marginatus et de corbs Sciaena umbra hors zone de protection forte dans un endroit très fréquenté par les plaisanciers, les pêcheurs professionnels, de loisirs et les chasseurs sous-marins. La zone ciblée est la limite sud du plateau des Aresquiers qui occupe entre 7 et 14 m l'extrémité ouest de la zone N2000 "Posidonies de la côte palavasienne" et plus particulièrement au niveau de la cassure des roches infra-littorales. Il s'y développe de manière fractale des structures quasi-récifales sur un linéaire d'environ 9 km et plusieurs dizaines d'hectares un habitat décrit comme «habitat mixte de roche à algues photophiles et coralligène». L'herbier de posidonies (très fragmenté) occupe certaines parties meubles du plateau et alentours.

Sur les ± 3 ha prospectés au cours de 25 immersions d'une heure, 4 mérous bruns de taille comprise entre 45 et 60 cm ont été dénombrés. Ramené à l'ensemble de l'habitat disponible, cela indiquerait une forte potentialité d'accueil pour cette zone qui constitue un relais idéal de substrat dur au fond du Golfe du Lion entre la côte rocheuse des Albères à l'Ouest et la Côte bleue des Bouches du Rhône à l'Est. Elle peut donc logiquement à ce titre être candidate pour un classement (au moins partiel) en ZPF. Aucun corb n'a par contre été recensé, ni aucune autre espèce de mérous que le mérou brun.